

SOFÍA DEL RÍO

En Antofagasta y con la presencia de la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, ayer se presentó la plataforma "Chile desde las comunas", la que tiene como objetivo generar propuestas para las elecciones municipales y regionales de octubre en Chile Vamos.

Esto ocurre a 35 días de que los partidos deban inscribir ante el Servicio Electoral (Servel) los candidatos que estarán en la papeleta para alcalde, concejal, consejero regional y gobernador regional.

Cabe recordar que el jueves fue el turno de José Antonio Kast, quien junto al Partido Republicano dieron inicio a la gira "A recuperar Chile", también enfocada en las elecciones que se avecinan, y que tienen un componente territorial, pero también programático.

Las primeras 15 propuestas que se dieron a conocer y a las cuales tuvo acceso "El Mercurio" fueron diseñadas por la Fundación Jaime Guzmán, Horizontal, IdeaPaís e Instituto Libertad, con el fin de generar unidad en los candidatos de Chile Vamos en los comicios de octubre.

La plataforma consta de cuatro ejes: seguridad pública, calidad de vida, reactivación económica y tolerancia 0 con la corrupción, y según dicen, aquellas temáticas han sido pensadas "para darles respuesta a las distintas urgencias y demandas que existen en el país". Y considerando las diferencias culturales, demográficas, económicas y sociales de las comunas chilenas, "todas las medidas se han ajustado a un estricto criterio de realidad y eficacia administrativa y presupuestaria".

La alcaldesa de Providencia estuvo en la instancia junto a la senadora

Paulina Núñez (RN), el candidato a alcalde por Antofagasta, Sacha Razmili, y el candidato a gobernador regional, Carlos Cantero.

Matthei durante su intervención tuvo palabras respecto a las gobernaciones regionales, a raíz del tema corrupción. "Es indispensable tener un buen gobernador, que sepa gestionar pero que además sea honesto. Recordemos que acá se han convertido en un símbolo de la corrupción con todo el tema de los convenios", dijo la edil.

Por su parte, la senadora Núñez agradeció la presencia de la alcaldesa en este lanzamiento. "Quiero agradecer a Evelyn que haya escogido Antofagasta, el norte del país, para lanzar en regiones el plan "Chile desde las comunas". Su experiencia como alcaldesa y sin duda la aprobación con la que cuenta es un impulso para cada uno de los candidatos de

De cara a la elección de octubre, municipal y regional:

# Matthei participa en el lanzamiento de "Chile desde las comunas" y llama a la unidad de la oposición

La plataforma fue diseñada por la Fundación Jaime Guzmán, Horizontal, IdeaPaís y el Instituto Libertad y consta de cuatro ejes.



Candidato a alcalde de Antofagasta Sacha Razmili, la senadora Paulina Núñez (RN), la alcaldesa Evelyn Matthei y el candidato a gobernador regional Carlos Cantero.

**“Lo que no es posible es llevar candidatos paralelos, porque solamente le estamos pavimentando el camino a la izquierda para que siga gobernando”.**

EVELYN MATTHEI  
 ALCALDESA DE PROVIDENCIA

CHV, hoy la acompañe en mi región y la seguiré acompañando en este recorrido", dijo la parlamentaria.

## Llamado a acuerdos en la oposición

Tras la actividad que se realizó en Hotel de Antofagasta, la edil de Providencia habló con la prensa donde señaló que "estamos gestionando la unidad de Chile Vamos bajo un sello que contiene cuatro elementos: seguridad, calidad de vida, reactivación económica y tolerancia 0 a la corrupción, y eso es lo que queremos que nuestros candidatos a alcaldes y gobernadores representen".

Matthei también se refirió a la situación de la oposición en

cuanto a la elección municipal, a raíz de que aún no se logra un entendimiento en tal sentido, y tampoco hay certezas de si eso ocurrirá. Al respecto, dijo que "ahora lo único que resta es que los candidatos a alcaldes y gobernadores que ya hemos proclamado por parte de Chile Vamos puedan ser los candidatos oficiales o, por lo menos, se sometan todos los posibles candidatos a una buena encuesta donde se elija a la persona que mayores probabilidades tenga de ser elegida. Nosotros tenemos que lograr la unidad, un pacto ya sea por omisión, por coordinación, como sea, pero lo que no es posible es llevar candidatos paralelos, porque solamente le estamos pavimentando el camino a la izquierda para que siga gobernando".

## Las primeras 15 propuestas

Concretamente, en materia de seguridad, el diagnóstico es que la mayoría de las municipalidades "cuenta con instrumentos mínimos para mejorar la prevención del delito", y que solo el 58% de las municipalidades posee vehículos solo dedicados a la seguridad, según la Amuch.

1. Por eso se propone desplegar cámaras de videovigilancia en lugares y horarios estratégicos, para "prevenir o coadyuvar en la detención de quienes delincan".

2. Facilitar los mecanismos de denuncia.

3. Aumentar la fiscalización de los vehículos.

En relación con el ítem calidad de vida, se habla de:

4. Aumentar la cobertura de la atención primaria de salud.

5. Reducir el gasto de los bolsillos en medicamentos. Para esto se impulsarán convenios de intermediación con Cenabast, "con el propósito de abastecer medicamentos a todos los centros de la salud primaria de la comuna".

6. Convenios para la captación de talentos.

7. Reforzamiento de la lectoescritura.

8. Registro de la demanda habitacional.

En cuanto a la reactivación económica, se refieren a que el panorama actual de la reactivación económica municipal "presenta desafíos significativos, especialmente para las pequeñas y medianas empresas". Asimismo, hacen mención al rol de los municipios en materias como el fomento productivo, la promoción del empleo y el crecimiento económico. En ese sentido, dicen, "la reactivación económica municipal requiere un enfoque integral y colaborativo, con miras a construir una economía local dinámica, equitativa y sostenible".

9. El relacionamiento empresarial entre las grandes empresas, el municipio y los emprendedores locales, para promover el empleo y el emprendimiento.

10. Bolsas de empleo local.

11. Municipio en línea

12. Asociación entre los municipios, las asociaciones empresariales y los comercios locales".

Por último, en lo relativo a "Tolerancia 0 con la corrupción", el diagnóstico es que alrededor de un 40% de los municipios han sido objeto de investigaciones debido a eventuales casos de corrupción de sus autoridades y funcionarios, y que el 44,9% de las unidades de control de los municipios está compuesta por una o dos personas. Por lo tanto, lo que se propone:

13. Los partidos de Chile Vamos definirán un código de conducta anticorrupción con lineamientos de cuentas y méritos. Dicho código deberá ser firmado por todos los candidatos una vez que hayan sido ratificados por el Servel.

14. Más auditorías y de mejorar calidad.

15. Mejorar los procesos de asignación de los programas de beneficios o subsidios.